
– Что сейчас пользуется особым 
спросом, какое жилье вы проек-
тируете?
– Наша компания – одна из проект-
ных компаний в Приволжском ФО, 
кто проводит полный цикл проек-
тирования – от момента концеп-
ции до введения в эксплуатацию, 
осуществляя в том числе авторский 
надзор. В штате имеются все спе-
циалисты необходимого профи-
ля: смежники, архитекторы, кон-
структоры, BIM-менеджер. Мы со-
трудничаем и с другими компания-
ми, которые на каком-то этапе мо-
гут выступить нашими партнерами.
Если говорить о востребованности 
жилья, то сейчас на первое место 
снова выходят студии, а также од-
но-двухкомнатные квартиры пло-
щадью до 60 кв. м. По статистике, 
треть молодых людей хотят соб-
ственное жилье; много людей рас-
сматривают вложения в недвижи-
мость как будущий рентный доход 
или как первую квартиру для своих 
детей, когда они подрастут и будут 
готовы к самостоятельному прожи-
ванию, – отсюда и новые запросы. 
При этом многие стремятся при-

обрести жилье с чистовой отдел-
кой, чтобы сразу после сдачи дома 
в эксплуатацию переехать в новую 
квартиру или сдать ее в аренду.
Жителям городов важно не только 
жилье, но и благоустроенная тер-
ритория вокруг. Сейчас идет за-
прос на особое пространство, в ко-
тором будут возможности для от-
дыха каждого: с беседками и спор-
тивными площадками, детскими 
горками и зонами релакса, общи-
ми местами пользования, чтобы, к 
примеру, отпраздновать день дво-

ра и посмотреть концерт. Тогда не-
важно, что есть вокруг, главное – 
своя инфраструктура, наличие все-
го необходимого рядом. Человек 
выбирает «тапочковую» доступ-
ность, и это новый тренд, которо-
му мы следуем.
Это присутствует сегодня в боль-
шинстве наших проектов. Надо 
работать над концептуальной за-
стройкой, учитывая дальнейшее 
развитие жилого комплекса, со 
всеми его возможностями эксплу-
атации и обслуживания. Прият-
но, что застройщики нам доверя-
ют, приглашая участвовать в своих 
флагманских проектах.
– Какие проекты, кроме жилых ком-
плексов, вы еще разрабатываете?
– Надо отметить, что сегодня акти-
визировался запрос на проекти-

рование производственных зда-
ний. Предприниматели и бизнес-
мены, получив поддержку от го-
сударства, готовы заниматься про-
изводством необходимых стране 
товаров. Но прежде чем вложить 
средства, надо понимать – пригод-
на ли земля для строительства, ка-
кое здание лучше возвести. Мы го-
товы оказать им всестороннюю по-
мощь – от градостроительного ана-
лиза земельного участка до разра-
ботки проекта.
– Что означает ваша услуга – гра-
достроительный анализ земель-
ного участка?
– Каждый, кто задумал реализо-
вать свой инвестиционный про-
ект (многоэтажный дом, произ-
водство, складское или торговое 
помещение), сталкивается в пер-
вую очередь с поиском земельно-
го участка. И тут очень важно про-
вести предынвестиционный ана-
лиз участка, чтобы убедиться, что 
он подойдет под ваш проект, и не 
потратить миллионы на приоб-
ретение участка, на котором по 
тем или иным параметрам невоз-

можно реализовать проект. По-
шаговый чек-лист, что необходи-
мо учесть, приобретая земельный 
участок, мы опубликовали на на-
шем сайте: https://asproekt.com/
novosti/predynvesticionnyj-analiz-
zemelnogo-uchastka. 
Как избежать ошибок при выборе 
земельного участка под застрой-
ку? Об этом вы узнаете из статьи на 
российском архитектурно-дизай-
нерском портале TEHNE.
Градостроительный анализ, конеч-
но, рекомендуем заказывать у про-
фессионалов. В частности, наша 
компания ООО «АС-Проект» пре-
доставляет данную услугу более 
десяти лет как для частных инве-
сторов и предпринимателей, так и 
для крупных застройщиков из раз-
ных регионов РФ.
Поздравляю всех коллег с Днем 
строителя! Строительство – это си-
ноним развития! Пусть будет мир-
ное небо и много красивых, мощ-
ных проектов!
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Из чего складывается впечатление 
о том или ином городе? Из его улиц 
и площадей, архитектурных 
особенностей и благоустроенных 
территорий, темпа жизни и степени 
удобства. Человек сам выбирает, что 
для него главное. Елена Шикалова – 
директор компании «АС-Проект» – 
точно знает, как сделать город еще 
лучше, чтобы каждому в нем стало 
по-настоящему комфортно и хорошо.

«АС-Проект»: делаем города лучше


